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Un científico gallego presidirá la 
Sociedad Española de Proteómica
RECONOCIMIENTO El cien-
tífico vigués y profesor de 
la Universidade de San-
tiago Ángel García Alonso 
ha sido elegido esta sema-
na en asamblea nuevo 
presidente de la Sociedad 
Española de Proteómica. 
Esta asociación multidis-
ciplinar pretende impul-
sar el conjunto estudios 
encaminados a la caracte-
rización de los proteo-
mas, las proteínas 
presentes en una célula, 

tejido o fluido biológico 
en un momento dado.

García Alonso es in-
vestigador principal del 
grupo de proteómica de 
plaquetas del Cimus de la 
USC y del IDIS, así como 
miembro del grupo Bio-
farma.

El científico regresó a 
Galicia en 2006 tras tra-
bajar casi cinco años en 
Oxford con un contrato 
del programa de la Xun-
ta Parga Pondal. Un año 

después consiguió otro 
del estatal Ramón y Cajal. 

En la actualidad centra 
su trabajo en la bús-
queda de biomar-
cadores y objetivos 
farmacológicos 
antiplaquetarios 
en enfermedades 
en las que las pla-
quetas juegan un 
papel relevante, 
como las trombóti-
cas y cardiovascu-
lares. ECg

Los grupos de investiga-
ción de los centros singula-
res de Medicina Molecular 
e Enfermidades Crónicas 
(Cimus) y Química Biolóxi-
ca e Materiais Moleculares 
(Ciqus) de la Universidade 
de Santiago de Compostela 
compartieron ayer una jor-
nada centrada en el descu-
brimiento y el desarrollo de 
fármacos con el objetivo de 
identificar y potenciar si-
nergias entre ambos. 

Las profesoras Concep-
ción González Bello (Ciqus) 
y Mabel Loza (Cimus) co-
ordinaron este encuentro, 
que arrancó con una con-
ferencia de Jordi Xaus, de 
Alliance Manager Oryzon. 
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Investigadores del Cimus y del Ciqus, en la jornada de ambos centros, celebrada en Bioloxía. Foto: Fernando Blanco

La biotecnológica española 
representa un caso de éxito 
por su alianza con Roche, 
que dio lugar al desarro-
llo de una molécula para el 
tratamiento de la leucemia 
linfoide aguda, entre otros 
avances.

La jornada continuó con 
presentaciones de los gru-
pos de investigación re-
levantes en el ámbito del 
medicamento del Cimus y 
del Ciqus. Por parte del pri-
mero, intervinieron Marcos 
García, del área de nanome-
dicina; Rubén Nogueiras, 
de metabolismo molecular; 
Fernando Domínguez, que 
trabaja en herramientas te-
rapéuticas contra el cáncer, 
y Eduardo Medina, que bus-
ca dianas para las enferme-
dades crónicas. Por parte 

del Ciqus, presentaron sus 
trabajos Javier Montene-
gro, centrado en la sínte-
sis orgánica; Eddy Sotelo, 
que pretende acelerar la 
búsqueda de moléculas 
candidatas; José Martínez 
Costas, del área de virolo-
gía y vacunas; y Concepción 
González Bello, especializa-
da en fármacos con nuevos 
mecanismos para combatir 
bacterias resistentes a los 
antibióticos.

La jornada concluyó con 
una mesa redonda sobre los 
mecanismos para financiar 
las diversas fases asociadas 
a la traslación de descubri-
mientos iniciales, la posible 
aplicación en pacientes y su 
relación con el impacto so-
cioeconómico. Junto a los 
directores de ambos cen-

tros, Carlos Diéguez y José 
Luis Mascareñas, partici-
paron representantes de la 
Xunta, el Ministerio de Eco-
nomía y el Instituto de Sa-
lud Carlos III.

“La investigación no pue-
de quedarse en el ámbito 
académico, debe revetir en 
la sociedad”, apuntó el di-
rector de la Axencia Galega 
de Innovación, Manuel Va-
rela, que puso en valor las 
distintas ayudas de la Xunta 
a la transferencia del cono-
cimiento. “En investigación 
seguimos intentando distin-
guir entre básica y aplicada 
cuando son indistingibles 
porque ambas tienen que 
ser útiles para la sociedad”, 
expresó por su parte María 
Luisa Castaño, directora ge-
neral de Innovación.

El Ciqus y el Cimus se unen 
para avanzar en fármacos
Los dos centros singulares de investigación de la USC 
celebran una jornada para identificar y potenciar sinergias

“Las demás facultades 
también deberían formar 
algo en cultura financiera”
El Registro de 
Economistas Docentes 
e Investigadores se 
presenta en Santiago

Santiago. Los economistas 
dieron la batalla, junto a 
otras organizaciones, para 
que los planes iniciales del 
Ministerio de Educación en 
la reforma de la Lomce pa-
ra los contenidos de econo-
mía no fuesen adelante. La 
presión consiguió que sean 
una materia optativa en 3º 
y 4º de la ESO y Bachillera-
to, un cambio no suficiente 
pero satisfactorio, apunta 
Juan Carlos de Margarida, 
presidente del Registro de 
Economistas Docentes e 
Investigadores (REDI), del 
Consejo General de Econo-
mistas. El escenario univer-
sitario lo ve, sin embargo, 
menos positivo. “Excepto 
en las facultades de eco-
nomía y administración de 
empresas, en el resto no tie-
nen una cultura financiera, 
y habría que formar tam-
bién un poco a los alumnos 
en este nivel”, defiende.

De Margarida considera 
que hoy en día la educación 
económica debería ser un 
contenido común en cual-
quier formación, como lo 

informática o los idiomas. 
“Es importante, al final es 
parte de una cultura básica 
que te da una mejora en la 
calidad de vida”, destaca.

De Margarida presentó 
esta semana la REDI en la 
Facultade de Económicas 
de la USC, un encuentro en 
el que participaron todos 
los decanos de Economía 
y Administración y Direc-
ción de Empresas (ADE) de 
Galicia, el director de la Es-
cola de Negocios de Vigo, el 
presidente de la Asociación 
Galega de Ensinanzas de 
Economía en Secundaria y 
representantes de los cole-
gios de economistas de Ga-
licia. También mantuvo un 
encuentro con el consellei-
ro de Educación.

En los países nórdicos, 
recuerda el experto, la eco-
nomía doméstica, es una 
materia ya en Primaria. En 
España, asegura que hoy la 
receptividad del profesora-
do es mayor a la inclusión 
de estos contenidos. “Los 
ven como algo superútil. A 
lo mejor, hace 8 años no lo 
tenían asumido, pero con la 
crisis que ha habido y sus 
consecuencias, entienden 
que se necesita tener una 
cultura financiera y econó-
mica”, concluye. ECg

El presidente del REDI, De Margarida, presentándolo en la USC
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